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Наиболее подходящее 
место для агропарка – 
в Батыревском районе. 

Очередь длиной  
в половину жизни. 

Внимание детским 
площадкам уделили 
после вмешательства 
прокуратуры. стр. 8

АГРОПРОМ

Разные задачи – 
одинаковые стремления

В рамках договоренностей с главой Чувашии Олегом 
Николаевым, достигнутых в ходе проведения Дней 
Чувашии в Совете Федерации, и по приглашению 
председателя Комитета Госдумы России по 
финансовому рынку Анатолия Аксакова Чувашию 
посетил председатель Комитета Совета Федерации по 
бюджету и финансовым рынкам Анатолий Артамонов 
– он лично захотел посмотреть, что делается в 
республике, чтобы потом было легче решать вопросы, 
связанные с реализацией проектов.

Хмелеводство возвращается

ВСТРЕЧИ

при поддержке Совета 
Федерации 
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Для большого урожая хмеля планируется 
увеличить площадь посадок в 10 раз. 
Об этом глава Чувашии Олег Николаев 
рассказал в ходе рабочей поездки в 
Ядринский муниципальный округ, где 
посетил цех по переработке хмеля 
ООО «Русхмель» и ознакомился с 
работой хмельников. Руководителю 
региона продемонстрировали 
новый хмелеуборочный комбайн 
производительностью 500 кг/ч, 
приобретенный в этом году.

«Мы создали центр компетенций для про-
изводства хмеля в России. Наша цель – об-
учить желающих заниматься хмелеводством 
и создать необходимую лабораторную ин-
фраструктуру для поддержки всех этапов 
производства. Сейчас мы нацелены нала-
дить поставку и производство техники, необ-
ходимой для посадки, ухода, сбора и сушки 
хмеля. В Ядринском округе уже установлен 
комбайн, в ближайшее время планируется 
установка сушилки. В этом году мы также на-

чали масштабирование производства очи-
щенных саженцев хмеля, которые позволяют 
подтвердить чистоту сорта еще на стадии 
посадки и получить качественный матери-
ал», – сказал Олег Николаев.

Чувашия – единственный держатель базы 
семенного фонда саженцев хмеля, которая 
состоит примерно из 250 растений. «Сейчас 
разрабатываются методы массового произ-
водства саженцев, и на международном эко-
номическом форуме в Чувашской Республи-
ке Чувашский государственный аграрный 
университет продемонстрировал хорошие 
результаты в выращивании саженцев в спе-
циально созданной среде», – добавил Олег 
Николаев.

В ООО «Русхмель» довольны, что выбрали 
нашу республику для производства хмеля. 
Предприятие устраивают имеющиеся здесь 
условия: субсидии на возмещение затрат 
выдаются вовремя; в регионе имеются опыт-
ные специалисты, готовые обучать моло-
дежь; есть перспективы.
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Цифры
На 10 гектаров увеличена площадь 
выращивания хмеля в этом году.
Около 200 тонн хмеля собрано в 
республике в прошлом году, что на 20% 
больше, чем в 2021-м.

На деловой встрече 
главы Чувашии 
Олега Николаева, 
председателя 
Госдумы России по 
финансовому рынку 
Анатолия Аксакова 
с председателем 
Совета Центросоюза 
РФ Дмитрием 
Зубовым и 
депутатом Госдумы, 
прославленным 
хоккеистом 
Владиславом 
Третьяком речь шла 
о двух, казалось 
бы, несовместимых 
сферах деятельности 
– задачах развития 
потребкооперации и 
хоккея. Объединило 
эти две темы 
стремление «сделать 
Чувашию лучшим 
местом в мире». 

Они не новы для 
Анатолия Аксакова. 
Недавно на открытии 
нового физкультурно-
спортивного комплекса 
в Новочебоксарске на 
базе республиканской 
школы хоккея (СШОР № 
4) он вручил директо-
ру Спортивной школы 
олимпийского резерва 
№ 4 Олегу Салтыкову 
два сертификата на за-

купку спортивного обо-
рудования на общую 
сумму 3.630 тыс. руб. 

А о том, какие усилия 
прилагает парламента-
рий для продвижения 
продукции чувашских 
фермеров в федераль-
ные торговые сети, в 
республике знают все. 
Но наша продукция 
должна быть не только 
в федеральных сетях, 
но и в специализиро-
ванном магазине.

Право дать название 
чувашскому агромар-

кету, где будут прода-
вать фермерскую про-
дукцию, предоставлено 
жителям республики. 
Голосование заверши-
лось 10 июля. В его ходе 
доминировало назва-
ние «пехет» – изобилие, 
достаток, богатство. ???

Значит, скоро в Че-
боксарах появится «Аг-
ромаркет «Пехет». По-
чему новому торговому 
заведению дали назва-
ние «агромаркет», а не 
привычный «магазин» – 
вопрос пока открытый.

В Чувашии будут 
реализованы  
новые проекты
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я ГЛАВНОЕ
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БУДЕТ НОВАЯ 
БОЛЬНИЦА

Один из таких важных 
проектов – строительство 
Республиканской клиниче-
ской больницы. В каком со-
стоянии она находится се-
годня, Анатолий Артамонов 
смог убедиться лично.

– Я думаю, этот проект 
надо будет поддерживать 
безусловно, – заявил он. – В 
Госдуме России Анатолий 
Аксаков будет участвовать 
со своей стороны, я – со 
своей стороны в Совете Фе-
дерации.

– Земля под строитель-
ство нового больничного 
комплекса уже подобрана, 
– сообщил Анатолий Акса-
ков. – Проект готовится ин-
тенсивно. Этот многомил-
лиардный объект требует 
усилий депутатов Госдумы 
и наших коллег из Сове-
та Федерации с тем, чтобы 
включить его финансирова-
ние в федеральный бюджет. 
Сначала надо войти в про-
цесс, дальше легче будет 
привлекать многомилли-
ардные средства на строи-
тельство такого большого 
комплекса. Но я смотрю с 
оптимизмом на решение 
этой задачи, в том числе 
благодаря тому, что к нам 
приезжают такие автори-
тетные и влиятельные сена-
торы, как Анатолий Дмитри-
евич Артамонов.

На сегодняшний 
день проект 
строительства 
нового 
больничного 
комплекса уже 
разрабатывается. 
Завершение 
разработки 
и получение 
положительного 
заключения 
государственной 
экспертизы 
планируется  
на декабрь  
2023 года.

ДЛЯ ВОДНЫХ  
ВИДОВ СПОРТА

Большое место в про-
грамме визита Анатолия 
Артамонова было отведе-
но решению вопроса стро-
ительства спортивного 
кластера в Чувашии, вклю-
чающего стадион «Олим-
пийский», Ледовый дворец 
«Чебоксары Арена», Спор-
тивную школу по футболу, 
Спортивную школу олим-
пийского резерва № 9 по 
плаванию.

– Один из проектов, ко-
торые мы будем актив-
но продвигать, связан со 

строительством комплек-
са водных видов спорта, – 
прокомментировал итоги 
обсуждения Анатолий Ак-
саков. – Проект уже готов. 
Задача состоит в том, чтобы 
его поддержали на уровне 
правительства России как 
объект, финансируемый из 
федерального бюджета. 
Мы будем работать с ве-
домствами вместе с пред-
седателем Комитета Совета 
Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам Анато-
лием Артамоновым. Он со-
гласился с тем, что проект 
надо поддержать. И теперь 
задача заключается в том, 
чтобы в бюджете следую-
щего года была прописана 
статья, посвященная фи-
нансированию этого объек-
та. Я считаю, что построить 
его мы могли бы за два года. 
Стоимость объекта пример-
но три миллиарда рублей.

Объект будет 
включать в себя 
50-метровый, 
25-метровый и 
детский бассейны, 
зал «сухого 
плавания», 
тренажерный зал 
и зал хореографии, 
сауну  
с массажным 
кабинетом, 
трибуны  
для зрителей 
на 510 человек, 
включая трибуну 
для инвалидов, 
конференц-
зал, детскую 
игровую комнату, 
медицинский 
блок и т.д. 
Тренировочный 
процесс может 
быть организован 
для 1500 человек. 
Здесь можно 
будет проводить 
всероссийские и 
международные 
соревнования, 
тренировочные 
сборы.  
Проектно-сметная 
документация 
была разработана 
в прошлом году.

МЕЧТЫ НАЧИНАЮТ 
СБЫВАТЬСЯ

В рамках обсуждения 
спортивной тематики осо-
бое внимание было уде-
лено осуществлению дав-
нейшей мечты Анатолия 
Аксакова – строительству 
горнолыжной трассы и со-
ответствующей инфра-
структуры. Напомним, с 

такой просьбой к депута-
ту обращались любители 
горнолыжного спорта, и он 
пообещал не оставлять эту 
тему без внимания. А новый 
импульс для осуществле-
ния своей идеи Анатолий 
Аксаков, по его призна-
нию, получил в Калуге, где 
по приглашению Анатолия 
Артамонова побывал в но-
вогодние праздники. Пар-
ламентарию особенно по-
нравилось то, что с крыши 
гостиницы, в которой он 
остановился, можно было 
скатиться на лыжах прямо к 
речке.

– В поисках места для 
строительства горнолыж-
ной трассы мы осмотрели 
правый берег в Чебоксарах, 
посетили Козловский рай-
он, – рассказал Анатолий 
Геннадьевич. Будем под-
ключать геологов, геодези-
стов. Анатолий Дмитриевич 
уже выбрал один из вари-
антов и предложил нам.

ПОБЛИЖЕ  
К КОСМОСУ

С нескрываемым инте-
ресом высокий гость осмо-
трел и Мемориальный ком-
плекс летчика-космонавта 
СССР А.Г. Николаева в Шор-
шелах.

По словам Анатолия Ак-
сакова, музей космонав-
тики в Шоршелах пред-
лагается преобразовать в 
современный центр для 
школьников и туристов, 
чтобы они могли не только 
«ознакомиться с жизнью 
космонавтов, уроженцев 
Чувашии, но и погрузиться 
в космическую тему». Надо 
отметить, высокого гостя в 
Шоршелы повезли не зря. 
Дело в том, что, как сказал 
Аксаков, Анатолий Артамо-
нов, будучи губернатором 
Калужской области, «по-
строил великолепнейший 
музей истории космонав-
тики в Калуге», и его опыт 
представляет большой ин-
терес.

Анатолий Артамонов 
остался доволен итогами 
визита.

– В Чувашии хорошо 
развиваются сельское хо-
зяйство и промышлен-
ность, создаются новые 
производства, восстанав-
ливаются когда-то прио-
становившие свою работу, 
– отметил он. – Прекрасно 
работает завод по произ-
водству электрооборудо-
вания. Многое, что здесь 
есть, благоустраивает-
ся, формируется агломе-
рация. А это уже другие 
возможности при подаче 
заявок на федеральном 
уровне. Я рад, что посетил 
Чувашию. Главное, важно 
всегда посмотреть, потом 
проще принимать какие-
то решения.

В Чувашии будут реализованы  
новые проекты 

Реконструкция музея предполагает 
строительство четырехэтажного 
здания с пространством для новых 
выставочных залов, дополнительной 
образовательной и исследовательской 
деятельности, оснащение 
современными техническими 
средствами. Главная изюминка – 
планетарий и астрономическая 
обсерватория. Полный пакет 
документов подготовлен и направлен 
для включения в федеральную 
адресную инвестиционную программу 
Минкультуры России. Комплексная 
модернизация музея позволит ему 
войти в федеральные туристические 
маршруты. Положительное 
заключение государственной 
экспертизы получено.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И ЯАКТУАЛЬНО

Агропарковка для бизнеса
СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Депутат Госдумы 
Анатолий Аксаков, как 
и многие экономисты, 
любит цитировать 
Карла Маркса, в 
частности, фразу, 
ставшую крылатой: 
«Идея становится 
материальной силой, 
когда овладевает 
массами». История 
создания агропарка 
в Батыревском 
муниципальном 
округе – лучшее тому 
подтверждение.

ПРЕДЛОЖЕНИЕ,  
ОТ КОТОРОГО 
ТРУДНО 
ОТКАЗАТЬСЯ

Идея построить в Чу-
вашии агропарки по при-
меру территории региона 
витала в воздухе давно, 
но реальные очертания 
обрела только после того, 
как республику возгла-
вил Олег Николаев. Уже 
на стадии обсуждений в 
апреле-июне 2020 года 
проекта «Стратегии со-
циально-экономического 
развития Чувашской Ре-
спублики», разработан-
ного экспертной группой 
во главе с гендиректором 
Международного центра 
развития регионов Иго-
рем Меламедом, эта тема 
стала одной из ключевых. 

Рассматривалось не-
сколько вариантов разме-
щения агропарка, но окон-
чательное решение было 
принято в сентябре 2020 
года, когда Олег Никола-
ев приехал в Батыревский 
район. Он встретился с 
местными фермерами, ко-
торые настоятельно про-
сили его построить новый 
объект в их районе. Имен-
но тогда глава вынес свой 
вердикт: «Агропрарк бу-
дет здесь».   

Новый импульс план 
получил, когда в июле 2021 
года в рамках подготовки 
к заседанию Высшего эко-
номического совета Чува-

шии Батыревский район 
в сопровождении вице-
премьера – министра эко-
номики и имуществен-
ных отношений Дмитрия 
Краснова и депутата Гос-
совета Чувашии Сергея 
Семенова посетил Ана-
толий Аксаков. Тогда они 
осмотрели площадку под 
будущий агропарк. 

Справедливости ради 
надо сказать, что в то вре-
мя в правительстве об-
суждалось строительство 
не одного, а двух агропар-
ков – в Батыревском и Ци-
вильском районах. Между 
главами их администра-
ций сразу же началось 
негласное соревнование 
за лидерство. И если в 
Цивильске дело забук-
совало из-за проблемы с 
оформлением земли, то 
в Батыреве этот вопрос 
был решен без проволо-
чек – местный фермер Ре-
шит Санзяпов бесплатно 
выделил из числа своих 

земельных наделов уча-
сток площадью 20 гекта-
ров. Дело оставалась за 
малым – составить ПСД, 
найти проектировщиков. 
Оба вопроса удалось ре-
шить оперативно, и рабо-
та закипела.

ОПТИМАЛЬНЫЙ 
ВАРИАНТ

Действительно, труд-
но найти более подходя-

щее место для агропарка, 
чем в Батыревском райо-
не. Во-первых, отличная 
транспортная логисти-
ка. Участок расположен 
всего лишь в 50 метрах 
от федеральной автомо-
бильной трассы А-151 «Ци-
вильск – Сызрань», что 
само по себе большое 
преимущество. Еще один 
плюс – будущий агро-
парк находится как бы в 
центре географического 
треугольника «Чебоксары 
– Казань – Ульяновск».

Во-вторых, развитая 
инженерная инфраструк-
тура. Фактически все 
объекты – газопровод 
высокого давления, элек-
троподстанция, узел свя-
зи – находятся, как при-
нято говорить, в шаговой 
доступности. Даже от-
сутствие водопровода не 
проблема: как показали 
геологические исследо-
вания, есть возможность 
пробурить артезианские 
скважины. 

Привлекательной сто-
роной являются и ланд-
шафтные характеристики: 
земельный участок рас-
положен в ровном поле, 
свободном от каких-либо 
построек. Словом, заез-
жай и работай. 

ОБРАЗЦОВАЯ 
СТРОЙКА

Совсем недавно, бук-
вально полтора месяца 
назад, здесь урчали буль-
дозеры, а сегодня шума 
моторов не слышно.

– Фактически все рабо-
ты полностью завершены, 
– говорит руководитель 
проекта субподрядной 
организации ООО «Спец-
СтройСервис» (Казань) 

Ильнур Заббаров. – Оста-
лась только небольшая 
часть работ по асфальти-
рованию дорог. 

– Как вам буквально за 
два с половиной месяца 
удалось выполнить такой 
большой объем? 

– Благодаря слажен-
ной работе с администра-
цией района в лице главы 
Рудольфа Селиванова, 
его заместителя Виктора 
Львова, с заказчиком – Ре-
спубликанской службой 
единого заказчика Мин-
строя Чувашии, а также 
с генеральным подряд-
чиком – АО «Ипотечная 
корпорация Чувашской 
Республики». Вообще, все 
вопросы – а их при строи-
тельстве любых объектов 
возникает много – реша-
лись быстро и оператив-
но. Мы постоянно чув-
ствовали поддержку. И 
это очень хорошо!

Главной целью созда-
ния агропарка является 
переработка сельхозпро-
дукции. В настоящее вре-
мя Чувашия поставляет в 
другие регионы в основ-
ном сырье. С запуском 
батыревского объекта по-
явится возможность про-
изводить уже высокомар-
жинальную продукцию. 
Это даст возможность 
увеличить денежные по-
ступления в виде налогов 
в местные бюджеты, соз-
дать новые рабочие ме-
ста. Уже есть резиденты, 
готовые въехать в агро-
парк и запустить произ-
водство. Одним из якор-
ных инвесторов является 
«КФХ Санзяпова» – благо и 
до дома, и до его нынеш-
них производственных 
мощностей рукой подать. 

– Я недавно участвовал 
в презентации Чувашии в 
Совете Федерации, – рас-
сказывает Решит Шей-
хуллович. – Затем был на 
всечувашском «Акатуе» в 
Москве. Вернулся домой 
с новыми идеями и плана-
ми. Уверен, что агропарк 
станет хорошим подспо-
рьем для их реализации. 

Алексей Кряжинов 

В 2020 году 
глава вынес 
свой вердикт: 
«Агропрарк 
будет здесь».   

Большой объем 
работ был 
выполнен  
за два  
с половиной 
месяца.

Отличная транспортная 
логистика, развитая инженерная 
инфраструктура, ландшафтные 
характеристики – то, что нужно 
для агропарка.
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КУЛЬТУРА

Хорош «Янаш»… был когда-то

Ольга Фунтикова, 
помощник депутата 
Госдумы Анатолия 
Аксакова, согласно 
графику в первый 
понедельник июля 
повела прием граждан 
в офисе местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Алатыре и Алатырском 
МО (ул. Гончарова, 53).

– На прием записались 
восемь человек, – расска-
зывает она. – Люди приш-
ли с разными вопросами, 
в основном жаловались 
на недостатки в благо-
устройстве города.

– Но ведь Алатырь в 
последнее время значи-
тельно преобразился – 
были построены или от-
ремонтированы дороги, 
благоустроены дворы.

– Это верно, – отвеча-
ет Ольга Фунтикова. – Но 
беда в том, что, видимо, 
в погоне за освоением 
бюджетных средств го-
родские власти упустили 
«мелочи»: где-то плохо за-
латали яму на дороге, где-
то траву не скосили – та-
ких «болячек» много.

Ольга Фунтикова вы-
слушала горожан, записа-

ла их обращения, а потом, 
как говорится, по горя-
чим следам решила про-
верить, насколько обо-
снованы жалобы людей. 
И что же? Факты подтвер-
дились. 

– Вот пример. Олег Ни-
колаевич Тимаков расска-
зал, что он перед Пасхой 
пришел навестить моги-
лу матери на кладбище, 
– продолжает Ольга Ни-
колаевна, – и увидел сва-
ленные в кучу спиленные 
деревья, венки, а вокруг 
кладбища – разный му-
сор. Я решила съездить и 
посмотреть. Все осталось 
по-прежнему.

По словам Ольги Ни-
колаевны, у 
людей в по-
следнее время 
стало меняться 
отношение к 
городской сре-
де – они стали 
более требо-
в а т е л ь н ы м и 
и подмечают 
каждый «ко-
сяк». Жильцы 
домов на ули-
це Комиссари-
атской сетуют: 
«Старые ветки 
и деревья спи-

лили и не вывезли. Как 
их свалили, так они и ле-
жат». Алатырцы показали 
дерево, которое вот-вот 
может упасть на газопро-
вод. Если это случится, 
последствия могут быть 
самыми плачевными. 

Еще один пример. Ря-
дом со зданием, где на-
ходится офис партии, в 
сквере оборудована дет-
ская площадка. Каждый 
день люди ходят мимо, 
но только Наталья Комен-
дантова заметила нелад-
ное.

– Площадка не ого-
рожена, а на этой ули-
це интенсивное авто-
мобильное движение, 

– жаловалась она. – Там 
установлено непонятное 
детское игровое обору-

дование: у него 
есть что-то по-
хожее на пери-
ла или поруч-
ни, но все это 
как бы повис-
ло в воздухе. 
Дети, если по-
пытаются взо-
браться, могут 
упасть. 

– Это толь-
ко малая часть 
проблем, с ко-
торыми люди 
пришли на при-
ем, – резюми-

рует Ольга Николаевна. – 
Наша главная беда в том, 
что в Алатыре ежегодно 
меняются главы админи-
страции – за последние 
семь лет они сменились 
семь раз. Люди жалова-
лись и на это. Градона-
чальники даже не успева-
ют как следует вникнуть 
в дело, как добровольно 
или добровольно-прину-
дительно оставляют свой 
пост. Хочется надеяться, 
что кадровая чехарда ско-
ро закончится и город за-
живет спокойной жизнью.

Наш корр. 

Во время празднования Дня 
Победы в некоторых деревнях 
и селах, входящих в основном 
в состав Большесундырского 
сельского поселения, прошли 
выступления самодеятельных 
артистов – мужского состава 
некогда прославленного 
народного ансамбля песни и 
танца «Янаш» Моргаушского 
муниципального округа. 
Концертная поездка 
завершились 9 мая в Большом 
Сундыре, где артисты спели 
знаменитый «День Победы». 

Когда-то этот ансамбль гре-
мел на всю республику. Ему ру-
коплескали в Тюменской, Кеме-
ровской областях, в Татарстане, 
Башкирии, Коми, в других реги-
онах. Ни один значимый празд-
ник в Чувашии, а тем более 
в районе не проходил без 
участия «Янаша».  

«Янаш» представлял чу-
вашскую песенную куль-
туру на международных 
фольклорных фестивалях 
в Реттвике (Швеция) и в 
Сегеде (Венгрия), где вы-
ступления моргаушских 
самодеятельных артистов 
прошли с большим успе-
хом. 

– В то время, пожалуй, 
у всех советских артистов 
была мечта выступить 
за границей, тем более в 
капиталистической стра-
не, – вспоминает ветеран 

труда, ныне активный участник 
ансамбля Петр Воробьев. – Для 
советских туристов тогда за ру-
бежом многое было в диковин-
ку, и, естественно, они попада-
ли в различные истории. Мы 
тоже не были исключением. В 
Стокгольме нас поселили в го-
стиницу «Акапулько». Некото-
рые ребята сразу же открыли 
холодильники, а там – батареи 
банок и бутылок с пивом! Глаза 
разбежались. Ну, и давай пить. 
Я спрашиваю: «А вы прочитали, 
что написано насчет содержи-
мого холодильников»? «Нет, ко-
нечно, – говорят, там написано 
на английском. Мы думали, это 
бесплатно, входит в стоимость 
номера». Никуда не денешься – 
пришлось заплатить.  

Ансамбль, которому через два 
года исполнится 40 лет, имеет 
богатую историю. Он был соз-
дан на базе самодеятельных ху-
дожественных коллективов раз-
ных предприятий и организаций 
села: Большесундырской боль-
ницы, совхоза «Сундырский» и 
детского сада. Основатель кол-
лектива – тогдашний директор 
местного Дома культуры, заслу-
женный работник культуры Чу-
вашии Алина Захарова. Первым 
музыкальным руководителем 
был Геннадий Шуканов, балет-
мейстером – Григорий Долгов.

– Но теперь все это осталось 
позади, – говорят участники ан-
самбля. – Главная беда – нет ба-
летмейстера. А ведь именно 
балетная часть была сильной 

стороной ан-
самбля, пото-
му что танцы 
ставили такие 
корифеи, как 
Людмила Нико-
лаевна Нянина 
и Александр 
Валентинович 
Ангаров. 

– А сейчас в 
чем проблема?

– Нам нужен 
специалист-ба-
летмейстер. Но 
никто не хочет 
ехать из Чебок-
сар сюда ради 
полставки, а 

местных – нет. В то же время, 
как мы считаем, районный отдел 
культуры неэффективно тратит 
бюджетные деньги. В штате на-
шего ДК числятся, как нам кажет-
ся, специалисты, в которых нет 
нужды. Или взять хотя бы вокаль-
но-инструментальный ансамбль 
«Картина» при нашем Доме куль-
туре. Можно смело сказать, что 
он числится только на бумаге. Во 
всяком случае, мы не видели ни 
одного его выступления.

Чтобы прояснить ситуацию, 
мы позвонили в отдел культуры и 
архивного дела администрации 
Моргаушского МО и заодно по-
просили выслать фото ансамбля. 
Ведущий специалист-эксперт 
Татьяна Любимова пообещала 
передать просьбу начальнику 
отдела Любови Рыжковой и за-
верила, что она нам обязательно 
позвонит. Ждали до вечера, но 
никто не позвонил. На следую-
щий день повторилось то же са-
мое. Не выдержав, мы снова свя-
зались с Любимовой.

– Я все рассказала Любови 
Александровне, – сообщила она. 
– Почему она вам не позвонила, 
не знаю.

Зато мы знаем, вернее, дога-
дываемся: либо в районном бюд-
жете на полную ставку балет-
мейстера не хватает денег, либо 
районному начальству до народ-
ного ансамбля «Янаш» дела нет.

Алексей Кряжинов

Прием граждан как зеркало жизни

Народный ансамбль «Янаш». На переднем 
плане с гармонью – Петр Воробьев.
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РЕЗОНАНС

В суд обращаться не придется

В Чебоксарах на ул. Ильбекова, 4 каждую неделю ведут прием граждан 
депутаты Госсовета Чувашии от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Игорь Моляков (по средам) и Владислав Солдатов (по четвергам). 
И всякий раз образуется очередь. 

В очередь на получение социального жилья 
Полину Степанову из Ядрина поставили в 1983 
советском году. Тогда ей было 37 лет. Сейчас 
Полине Васильевне семьдесят семь… Половина 
жизни прошла в напрасном ожидании поддержки 
государства. Сын Полины Васильевны тоже 
числится в очереди, но уже в льготной – как 
инвалид с детства. 

В прошлом номере газеты 
вышла статья «Противостояние 
закончится судом?». 
Рассказывалось в ней  
о непростой ситуации в деревне 
Синьялы Чебоксарского района. 
Напомним, в деревне  
при подготовке в Акатую 
трактора, расчищавшие 
площадку, задели и повредили 
несколько огородов и погубили 
плодовые деревья. Оказалось, 
что это только часть проблемы. 
А сама проблема заключается 
в земельном споре: местный 
предприниматель считает землю, 
на которой расположены дома и 
участки сельчан, обрабатываемые 
ими с 1991 года, своей.

Чужие проблемы –  
как свои

Сорок лет в очереди

Не будем вдаваться в детали 
– о них можно прочитать во вто-
ром июньском номере газеты. 
Но с удовольствием опублику-
ем комментарий юриста Вячес-
лава Медведева, откликнувше-
гося на публикацию:  

– История мне знакома. Про-
блему жителям создали орга-
ны местного самоуправления. 
Администрация Чебоксарского 
района в 2007 году приняла в 
эксплуатацию несколько много-
квартирных домов усадебного 
типа, переведенных в разряд 
жилых в ходе реконструкции 
нежилых помещений СХПК «Им. 
И.Г. Кадыкова», «забыв» о том, 
что сами строения расположе-

ны вне границ населенных пун-
ктов – села Синьялы и деревни 
Янашкасы – на сельхозземлях. 
В последующем земли сельхоз-
кооператива скупил предпри-
ниматель, и дома оказались, как 
он полагал, де-юре на его земле, 
после чего и начались конфлик-
ты. 

Проблема решается просто. 
Местной власти необходимо 
расширить границу населенных 
пунктов на 200 метров, включив 
дома в земли поселения. Для 
этого надо пройти процедуру 
по внесению изменений в закон 
Чувашской Республики от 24 
ноября 2004 года № 37 «Об уста-
новлении границ муниципаль-

ных образований Чувашской 
Республики и наделении их ста-
тусом городского, сельского по-
селения, муниципального райо-
на и городского округа». Затем 
согласно ч. 2 и 4 статьи 16 Феде-
рального закона от 29 декабря 
2004 г. № 189-ФЗ «О введении в 
действие Жилищного кодекса 
Российской Федерации» орга-
ны местного самоуправления 
должны сформировать земель-
ные участки под МКД в соответ-
ствии с генпланом поселения. 
В этом случае право у жильцов 
на землю возникает в силу за-
кона, тогда в суд с иском против 
предпринимателя обращаться 
не придется.

Идут к депутатам, ко-
нечно же, за помощью, 
но бывает, что и про-
сто за консультацией, 
ведь юридические услу-
ги нынче дороги. И еще 
– люди боятся обмана: 
деньги они заплатят, а ус-
лугу получат сомнитель-
ного качества. 

Есть еще одна при-
чина неослабевающей 
востребованности депу-
татских приемных. Сей-
час практически повсе-
местно идет переход на 
электронный докумен-
тооборот, и большин-
ство населения не может 
справляться с доведе-
нием своих проблем до 
властей: компьютеры 
есть не у всех, к тому же 
для людей в возрасте эти 
новшества сами по себе 
большая проблема. 

У депутатов же по-
явилась обязанность не 
просто транслировать 
властям проблемы, а еще 
и предлагать пути ее ре-
шения. 

– В административ-
ных органах сейчас мно-
го молодых людей, – го-
ворит Игорь Моляков, 
– которым опыта еще на-
бираться и набираться. 
Да, они с образованием, 
но жизненной практики 
им не хватает. И просто 
писать им бесполезно, 
надо обязательно рас-
сказать, предложить, как 
и что лучше сделать. В 
этом плане им тоже тре-
буется наша помощь. В 
таких меняющихся ус-
ловиях ответственность 
и востребованность де-
путатов повысились. А 
люди продолжают к нам 
идти как к последней на-

дежде – так было всегда. 
Бывает, что человеку не 
столь важно проблему 
решить – он понимает, 
что это порой невозмож-
но, ему важно, чтобы его 
выслушали. 

Житель Кугесь при-
шел на прием в сопро-
вождении председателя 
местного отделения пар-
тии в Чебоксарском МО 
Луизы Шогулиной, по-
могающей ему в сложив-
шейся ситуации. После 
жизненных перипетий 
он попал в затруднитель-
ное положение – новый 
сосед по дому отрезал 
его квартиру от отопле-
ния (об этом наша газета 
писала). Здесь все непро-
сто, но в любом случае 
придется работать на ре-
зультат.

Ни один прием не об-
ходится без обращений 
по теме ЖКХ и садовых 
товариществ. Последние 
продолжает сотрясать 
масса проблем, с ними 
к депутату Владиславу 
Солдатову обратились 
члены СНТ «Роса», «Друж-
ба» и «Заря». В «Росе», 

кроме всего прочего, са-
доводы два года не зна-
ли, что их СНТ вышло из 
республиканского союза 
и перешло в российский. 
Что неудивительно, по-
тому что это не первый 
такой случай. Председа-
тель российского союза 
так и продолжает насту-
пление на чувашские то-
варищества. Когда пред-
седателя спрашивают, 
что хорошего в ее со-
юзе, она мудро изрека-
ет: «они нам помогают». 
Чем? Оказывается, зако-
нами. Словом, тут много 
фактуры для анекдотов. 
А низкая юридическая 
грамотность наших 
граждан, в том числе и 
садоводов, – это уже не 
анекдот. Пришлось Вла-
диславу Солдатову разъ-
яснять, как учителю уче-
никам, как быть в той или 
иной ситуации. Что ж, это 
работа такая – депутат-
ская.

В конце июня к Вла-
диславу Солдатову обра-
тились жители Ядрина. 
Эта тема заслуживает от-
дельного материала. 

20 июня Полина Васи-
льевна получила ответ из 
администрации – она обра-
щалась туда, чтобы узнать 
номер в очереди и понять, 
есть ли хоть небольшое 
продвижение. Ответ на 
то, о чем не спрашивали. 
Из Ядринского городско-
го территориального от-
дела Управления по бла-
гоустройству и развитию 
территорий Ядринского 
МО сообщили, что Полина 
Степанова действительно 
«включена в список на по-
лучение жилой площади 
в Ядринской городской 
администрации с 20 апре-
ля 1983 года» – ну, как если 
бы она в течение всех про-
шедших 40 лет даже и не 
подозревала об этом. Не-
дорогие чиновники, как вы 
себя чувствуете после та-
ких вот справок?

Между тем у очередни-
ков Степановых данные 
только за 2010 год: номер 
очереди в общем списке 
– 12, в льготном – 4. С тех 
пор продвижения не было. 
Может быть, за 13 лет ни од-
ного дома не построили? 
Оказывается, построили: 
по данным онлайн-сер-
виса Дом.МинЖКХ, с 2010 
года в Ядрине было возве-
дено и сдано в эксплуата-
цию семь домов, 186 квар-
тир. А с 1983-го – 50 жилых 
домов. И за 40 лет не было 
никакой возможности вы-
делить жилье хотя бы для 
сына-инвалида? Есть дан-
ные о сроках ожидания 
социальных квартир. В ма-
лых городах вроде Рязани, 
Ярославля, Йошкар-Олы 
и наших Чебоксар срок 
составляет 15-20 лет, в по-
селках и других населен-
ных пунктах с малым ко-

личеством жителей вроде 
Ядрина – 10-15 лет. У Сте-
пановых срок может стать 
пожизненным? Полине Ва-
сильевне 77 лет, букет бо-
лезней, мало ли что… И она 
переживает: если с ней что 
случится, что будет с сы-
ном?

И это только часть беды.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

Отчет  
перед собой
Есть у депутата Ядринского муниципального 
округа от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, председателя местного 
отделения партии в округе Владимира 
Офаринова хорошая привычка – ежемесячно 
подводить итоги своей работы, чтобы 
понимать, что месяц прошел не зря.

Местное отделение партии 
СПРАВЕДДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Янтиковском МО 
отличается не только активной 
работой, но и активным отдыхом. 
Лишнее тому подтверждение – 
коллективная поездка в Алатырь. 

В День семьи, любви и верности председатель местного отделения партии в 
Канашском МО Екатерина Иванова съездила в Турмыши, чтобы поздравить 
семью Дмитриевых с праздником и вручить подарки.

В День ветеранов боевых действий 
в Новочебоксарске возложили 
цветы к памятнику воинам-
интернационалистам. 

В ПАРТИИ

ТРАДИЦИИ 

Природа и ремесло

Долгие годы  
на радость друг другу

Сергей Семенов  
приветствовал ветеранов 

Июнь 2023 года точно прошел не зря.
Месяц оказался для депутата насыщенным. 

Начался он с празднования Дня защиты детей, 
куда активно включился Владимир Офаринов. 
Он организовал 
для ребят по-
з н а в а т е ль н у ю 
экскурсию по 
Сурскому обо-
ронительному 
рубежу, что воз-
ле села Ильи-
на Гора, провел 
викторину на 
знание истории.

Д р у г о е 
важное ме-
роприятие, в 
котором уча-
ствовал Влади-
мир Офаринов, 
– традицион-
ный районный 
праздник Ака-
туй. Вместе с 
коллегой по пар-
тии, депутатом 
Ядринского МО 
Ильей Тумако-
вым они вручи-
ли передовикам 
сель скохозяй -
ственного про-
изводства бла-
годарственные 
письма, а с юны-
ми участниками 
провели викто-
рину.

На празднич-
ных меропри-
ятиях в честь Дня России депутат вручил самой 
юной исполнительнице специальный приз.

8 июня Офаринов поздравлял с профессио-
нальным праздником работников соцзащиты, в по-
следующие дни приветствовал участников турни-
ра по шахматам и вручал призы, участвовал в бале 
выпускников – вручал грамоты и медали лучшим 
выпускникам.

В суете праздничных мероприятий Владимир 
Офаринов не забывал и о партийных делах – за-
нимался подбором кандидатов в депутаты для 
участия в сентябрьских дополнительных выбо-
рах. 

Александр Дмитриевич и Ефросинья 
Степановна живут вместе 69 лет, у них пя-
теро детей, много внуков. Дети разлетелись 
по всей стране, но родителей навещают ре-
гулярно. 

Александр Дмитриевич работал учите-
лем пения в Турмышской школе, заведовал 
сельским клубом, Ефросинья Степановна 
была начальником почты. Несмотря на со-
лидный возраст – 93 года Александру Дми-
триевичу и 90 лет Ефросинии Степановне 
– они живут активной жизнью. Супруги об-
рабатывают сад и огород, держат корову. 
Александр Дмитриевич до сих пор ездит в 
магазин на скутере или мини-тракторе, Еф-
росинья Степановна доит корову.

Члены партии посетили достопримеча-
тельности города и прежде всего – Свято-
Троицкий мужской монастырь, его подсоб-
ное хозяйство.

Алатырь янтиковцам понравился, и те-
перь они настоятельно советуют односель-
чанам побывать в этом старинном городе.

Выступая перед воинами-ветеранами, 
депутат Госсовета Чувашии Сергей Семе-
нов отметил, что их пример, отвага и му-
жество вдохновляют бойцов – участников 
СВО. Депутат поблагодарил ветеранов за 
честное исполнение гражданского и во-
инского долга, за участие в военно-патри-
отическом воспитании молодежи. 

Память героев почтили минутой молча-
ния, возложили цветы к памятнику.

Янтиковские активисты съездили 
в Алатырь

Очередное занятие в рам-
ках «Зеленой гостиной» про-
шло в формате фитоэкскур-
сии и было посвящено сбору 
трав.

Участники встречи узна-
ли о богатом растительном 
мире парка, на территории 
которого произрастает бо-
лее 800 видов дикорастущих 
растений. Разбирались в тер-
минологии и преимуществе 
трав, растущих в естествен-
ной среде, выясняли, почему 
полезные свойства этих рас-
тений выше, чем культурных. 

Вспоминали, какие дикие 
травы в недавнем прошлом 
широко использовались че-
ловеком для питания, какие 
– для лечения, какие – для 
ароматного чаепития.

После сбора трав занятие 
продолжилось в этническом 
домике Лась. Здесь речь шла 
о правилах сбора трав, в ка-
кое время года лучше со-
бирать те или иные части 
растений, о том, как лучше 
высушить собранный мате-
риал, чтобы он не утратил 
цвет и полезные свойства.

В Национальном парке 
«Чаваш вармане» 
стало традицией 
проводить занятия, 
посвященные 
народным промыслам. 
Если образно 
представить, как 
выглядят месяцы и 
времена года, то у 
лета будет зеленое 
платье с расшитым 
цветами подолом. 
Оттого именно летом 
проводятся в парке 
такие занятия.
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Обязательные  
требования  
нарушены

Река страдает  
от загрязнений

Совместная выездная проверка 
Приволжского управления 
Ростехнадзора и прокуратуры 
Новочебоксарска выявила на ПАО 
«Химпром» нарушения обязательных 
требований в области промышленной 
безопасности.

Реку Кубню в Комсомольском МО загрязнили сточные воды,  
сливающиеся в нее из очистных сооружений района.

ПО ДАННЫМ ПРОВЕРКИ

КУЛЬТУРА 

КОНКУРС 

ЭКОЛОГИЯ 

ВЕК ПРОЖИТЬ

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Фестиваль выявил лучших

Лучший педиатр работает в Новочебоксарске

В д. Чадукасы Красноармейского МО прошел межрегиональный 
фестиваль-конкурс «Хоровая наставническая столица Чувашии», 
посвященный 110-летию со дня рождения чувашского композитора 
Филиппа Лукина.

Участковый врач-педиатр детской поликлиники Новочебоксарского медицинского центра 
Снежана Баданова стала победительницей республиканского конкурса «Лучший по 
профессии» в номинации «Лучший врач-педиатр Чувашской Республики 2023».

Завидуйте ей!
Жительнице с. Малые Кибечи Канашского МО, труженице 
тыла Анне Алексеевне Федотовой 6 июля исполнилось 
100 лет. 

Установлено, что на опасных производ-
ственных объектах эксплуатируется ряд тех-
нических устройств, отработавших расчет-
ный срок службы, без продления сроков; не 
осуществляется текущий ремонт строитель-
ных конструкций; не выполняются требова-
ния к системам связи и оповещения произ-
водств – отсутствуют системы двусторонней 
громкоговорящей связи; нет сигнализации, 
срабатывающей при падении давления сжа-
того воздуха в сети в помещении управления 
и др.

Информация о выявленных нарушениях 
передана в прокуратуру Новочебоксарска.

Чтобы выявить источники загрязнения, 
сотрудники Комсомольской администра-
ции, специалисты республиканского Мин-
природы, Чебоксарской межрайонной 
природоохранной прокуратуры, Роспри-
роднадзора и Управления Россельхознад-
зора выезжали на место инцидента. Были 
взяты пробы воды для исследований, на-
правленных на определение причины ги-
бели рыбы. Предварительная версия – на-
копление органических загрязнителей в 
иловых отложениях.

Дело в том, что молокоперерабатываю-
щие предприятия не имеют своих локаль-
ных очистных сооружений. В настоящее 
время руководителями перерабатывающих 
организаций заключены договоры на вы-
воз жидких бытовых отходов с ООО «Канал-
сеть+» (пос. Ибреси).

Восстановление реки требует комплекс-
ного подхода и времени. Руководители ор-

ганизаций, занимающихся переработкой и 
очисткой сточных вод, обязались до конца 
года построить свои локальные очистные 
сооружения и оборудовать санитарно-за-
щитные зоны.

В фестивале участвовали на-
родные хоры и вокальные ансамб-
ли Аликовского, Цивильского, 
Канашского, Яльчикского, Шумер-
линского, Комсомольского, Чебок-
сарского, Мариинско-Посадского, 
Красноармейского МО, городов 
Шумерли, Чебоксар и Новочебок-
сарска, Раиса и Ни-
колай Андрее-
вы, коллективы 
Дрожжановского 
муниципального 
округа Республи-
ки Татарстан и Ре-
спублики Марий 
Эл.

Фестиваль был 
ярким и интерес-
ным. Гости полу-
чили огромное 
удовольствие от 
общения и от зву-
чавшей музыки.

В номинации «Лучший испол-
нитель – «Хор» дипломантом I сте-
пени стал народный хор «Вете-
ран» Централизованной клубной 
системы Аликовского МО (руко-
водитель – заслуженный работник 
культуры Чувашии В.И. Терентьев). 

В 2014 году она окончила 
ЧГУ по специальности «педи-
атрия», в 2016-м – ординатуру 
в Новочебоксарском меди-
цинском центре. С 2015-го по 
2017 год работала в регистра-
туре детской поликлиники 
Новочебоксарска и с октября 
2017 года – врачом-педиатром. 

Вот что пишут родители 
маленьких пациентов Снежа-
ны Александровны:

«Снежана Александровна 
Баданова чутко относится к 
жалобам, не строит догадок, а 
смотрит на анализы. Также по-
нравилось, что в первую оче-
редь старается помочь рабо-
тать иммунитету, а не пичкать 
таблетками. Врач с удивитель-
ной памятью. Молодец, желаю 
только успехов!»

«Потрясающий специа-
лист. Снежана Александровна 

при лечении всегда настаи-
вает на борьбе иммунной си-
стемы ребенка с заболевани-
ем. Не прописывает лишние 
пустышки и вспомогательные 
медикаменты. Обычно вра-
чи сразу, без анализов на-
значают противовирусные и 
антибио¬тики, здесь совер-
шенно другой подход, более 
здравый по отношению к дет-
скому организму».

Анна Алексеевна родилась и вы-
росла в многодетной семье в де-
ревне Девлизерово Канашского 
района. После окончания 7 классов 
прошла курсы медсестер в Канаше. 
С 1943 года работала в Малокибеч-
ском ФАП. В 1945 году вышла замуж 
за Федотова Гурия Федоровича. Они 
воспитали и вырастили троих детей. 
Сын Григорий работал в системе ж/д 
в Новочебоксарске, дочь Женя – пе-
дагог, Валентина пошла по стопам 
матери и стала медсестрой.

У Анны Алексеевны шесть внуков, 
пять правнуков и один праправнук.

Работая медсестрой, много сил 
приложила к ликвидации трахомы. 
Награждена медалью «За доблест-
ный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.».

Анна Алексеевна живет одна, но дочери и внуки навещают ее 
часто. Несмотря на солидный возраст, не сидит без дела: выра-
щивает картошку, ворошит сено, на ее участке очень много кра-
сивых цветов. 

Здоровья и долгих лет Вам, Анна Алексеевна!
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НА КОНТРОЛЕ

Детские площадки 
приводят в порядок

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ 
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ГРАЖДАН  
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи  
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии и 
Чебоксар могут внести свой скромный 

вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка,  
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова и Владислава 

Солдатова в Чебоксарах теперь 
находится по адресу
ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925  
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем,  
что они в долгу не останутся.

Проверка детских площадок на предмет 
безопасности дает результаты – в Ленинском 
районе продолжается демонтаж игровых 
площадок, представляющих потенциальную 
опасность для жизни и здоровья детей. Идет 
частичная установка новых и безопасных.

Все собаки здоровы, вакцинированы и стерилизованы.
Следующая выставка щенков и собак пройдет 22 июля на цокольном этаже ТРЦ  

«Каскад» с 10.30 до 17.00.
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С 1970 года семья про-
живала в Ядрине, на ул. 
Тимирязева, 20. В 1999-м 
в квартире этажом выше 
случился пожар, и Степа-
новых залило, когда его 
тушили. Жить в «пожар-
ной» квартире стало не-
возможно, сейчас мать 
с сыном снимают жилье 
в Заштраночной – дере-
веньке в 17 км от Ядрина. 

В доме на ул. Тимиря-
зева Степановы жили по 
договору социального 
найма, то есть занимае-
мая ими квартира нахо-
дится в собственности 
муниципалитета. И кому 
как не ему вменяется со-
держание такого жилья в 
надлежащем состоянии. 
Долго добивалась Поли-
на Васильевна ремонта, 
обращалась в разные ин-
станции. И да, обещали! В 
итоге пришлось снимать 
жилье и… оплачивать ком-
мунальные услуги в му-
ниципальной квартире, 
которую муниципалитет 
за 24 года не удосужился 
отремонтировать. Поли-
на Васильевна установи-
ла металлическую дверь 
вместо старой, металли-
ческие решетки на окна. 
Остальное ей не по си-
лам: оконные рамы рас-
сохлись и перекосились, 
пол тоже рассохся и сгнил 
по углам, межкомнатные 
двери вышли из строя, на 
стенах – остатки обоев (на 
фото). В общем, условий 

для жизни там нет, тем бо-
лее для инвалида.

По поводу получения 
соцжилья она не раз об-
ращались в прокуратуру, 
прокуратура отправляла 
в администрацию, соот-
ветствующие инстанции... 
Переписка и традицион-
ные отписки проходили 
в лучшем единоросском 
виде – бюрократическом. 
Что это – химически чи-
стое равнодушие или 
пофигизм со знаком ка-
чества? И как быть с отчет-
ностью о вводе жилья? С 
какого потолка берут эти 
дивные цифры чиновники 
и что там, на этих потол-
ках, начертано?

На деле очередники 
ждут положенных им по 
закону квартир десятиле-
тиями, причем не только 
в Ядрине. Но можно же 
было решить эту край-
не серьезную проблему 
каким-то другим путем, 
кроме как выделение чуть 
ли не случайно освобо-
дившихся квартир. Напри-
мер, строить каждый год 
хотя бы по одному дому 
и выделять в нем треть 
квартир под соцжилье. 
Конечно, при этом надо 
как-то заинтересовать за-
стройщика – льготами, вы-
годными условиями, что-
бы в плюсе оказались все 
и, главное, люди. Можно 
же разработать какой-то 
не противоречащий зако-
нодательству механизм! 

– Списки очередни-
ков должны обновляться 
каждые три года, ответ-
ственные лица обязаны 
фиксировать изменения, 
– говорит депутат Владис-
лав Солдатов. – И присы-
лать человеку актуальные 
данные, а не те, которым 
больше 10 лет. Конечно, 
после прокуратуры надо 
было обращаться в суд. 
Суд обязал бы и ремонт 
сделать, и квартиру пре-
доставить. Будем зани-
маться этим делом.

Владислав Солдатов 
написал запрос главе 
администрации Ядрин-
ского МО. Руководитель 
там новый, поэтому есть 
надежда на положитель-
ный ответ. В случае отри-
цательного ответа либо 
отписки, сказал депутат, 
последуют обращения 
и в прокуратуру, и в суд. 
Юристы местного отделе-
ния партии помогут.

В частности, на днях была демонтирована сломанная 
карусель во дворе дома № 14 по улице Дементьева, вме-
сто нее установлена новая.

Демонтированы старые малые архитектурные фор-
мы, пришедшие в неудовлетворительное состояние, во 
дворах на улицах Б. Хмельницкого, Энгельса, Хевешской, 

проспекте Мира.
На сайте админи-

страции пишут, что 
демонтаж идет по 
поручению главы ад-
министрации Чебок-
сар Дениса Спирина. 
Однако правильнее 
было бы добавить «по 
представлению про-
куратуры», которая 
внесла соответству-
ющие представления 
после проверки дет-
ских площадок на со-
ответствие нормам 
безопасности.

1 Джина и Дейзи,  
7 месяцев 

Две небольшие се-
стрички-собаки. Дейзи 

– отличная охранница. 
У обеих красивый и 
яркий окрас. Говорят, 
трехцветные собаки и 
кошки приносят сча-
стье. 

2 Добродушная Элли
Элли никого не 

оставит равнодушным. 
У нее незабываемая 

внешность – шерстка 
тигрового окраса, пу-
шистый хвост завит-
ком, озорные глазки. 
Добродушная, актив-
ная девочка, которая 
ладит со всеми. Пре-
красно чувствует себя 
во дворе в вольере, 
может жить и в будке 
на цепи, но с обяза-
тельным выгулом. 

3 Умница Герда
Нет сомнения в том, 

что раньше Герда была 
домашней. Очень че-
ловекоориентирована. 
Все дела строго на ули-
це. Все понимает с по-

луслова-полувзгляда. 
Знает команды. Урав-
новешенная и спокой-
ная собака. Прекрасно 
ходит на поводке. Мир-
но уживается с други-
ми собаками. Есть сто-
рожевые данные.

SOS

Сорок лет в очереди

КСТАТИ
С нетерпением 

ждем реагирования 
прокуратуры на 
реконструкцию парка 
им. 50-летия пионерской 
организации в Шумерле, 
о которой наша газета 
писала в июне.
Все необходимые запросы 
депутат Госсовета 
Чувашии Игорь Моляков 
написал сразу после 
поездки в Шумерлю.

ДОСЛОВНО
Глава Чувашии Олег Николаев:

 Очень важно, чтобы были ответственные за состоя-
ние детских площадок. За ними надо пристально сле-
дить и своевременно приводить их в порядок. Прошу, 
чтобы начальники территориальных отделов четко кон-
тролировали эти вопросы. Мы не имеем права созда-
вать рисковые ситуации, тем более когда дело касает-
ся детей. Техническая исправность детских площадок 
должна быть безупречной.

ЭТО НЕ АНЕКДОТ
В части сроков 

выделения жи-
лья очередникам 
Ядрин не лидер.  
В Омске Иван Ко-
ноплев получил 
сертификат на при-
обретение кварти-
ры как сирота в 78 
лет. Так что Ядрин-
ской администра-
ции есть к чему 
стремиться.
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